
第４回 定例役員会 

令和５年 9 月 22 日（金） 

19：00～ opsol 福祉総合センター 

以下敬称略 

 

出席 中原会長、中田副会長、瀧書記、大久保書記、古谷会計、國中幹事、近森幹事 

 

欠席 桶谷副会長、中島副会長、森副会長、尾野会計、小川幹事、齋藤幹事、城津幹事 

関本幹事、寺井幹事、野崎顧問会計監査 

 

１．あて職から報告 

各あて職から報告ある方はここでお願いいたします。 

〇中原会長 ９月９日（土）に大阪府 PTA 協議会の市町村 PTA 協議会会長連絡会に出席。

PTA 役員のなり手不足という課題について、いくつかの各単位 PTA は独自の

形態で運営している。 

     例えば 

     ・会長をなくして、５人横並びでリーダー的なポジションを置いている 

     ・PTA をなくして、行事ごとにボランティアを募る 

・専門委員の統廃合 等 

 

２．市 P 大会について 

 日程：令和５年１１月１０日（金） 

 時間：19:00～20：30（受付 18：30～） 

 場所：南海浪切ホール ４階 交流ホール（定員 144 名） 

内容：単位 PTA 交流会 

 参加：各単位 PTA から３名以内の出席を呼びかける。（９月７日各学校園へ案内済） 

 目的：各学校園 PTA 活動について現状の情報共有や意見交換を行い交流の場を作ること

で、今後 PTA として互いに協力・連携しながら子どもたちを健全育成するために

何ができるかを考える。 

 

【現在決定事項】 

 ・会場費支払い済です。 

 ・椅子 144 脚、円卓 18 台は無料で借りることができます。 

 ・マイク、机、椅子等の設置、司会台を借りる。 

 ・席札は必要であれば無料で借りることが可能。 

 ・テーマは「PTA 役員ってみんな嫌がるけどなんでなん？」 

      「何があったら PTA やってもいい？」 の２つ。 

  

【協議事項】 

 ●当日の内容、流れはどうしましょうか？ 

※もしアンケートを行う場合はアンケート内容の検討をお願いします。 

  また、アンケートの実施範囲、実施方法も検討お願いします。 

→アンケートは実施しないこととなりました。 



 ●当日までの準備・当日の役割はどうしましょうか？   

  ①席の決め方→当日受付にてくじ引き 

  ②当日資料は何を準備しますか？  資料なし。次第のみ事務局で準備。 

  ③資料の準備担当（  なし   ） 

  ④開会の挨拶・閉会の挨拶はどうしますか？ 

→開会の挨拶：中原会長/閉会の挨拶：中田副会長 

  ⑤当日受付（ 大久保書記、國中幹事、近森幹事 ） 

  ⑥当日司会（ 桶谷副会長 又は 中島副会長 ） 

  ⑦各テーブルでの書記は誰がしますか？（ 市 PTA 役員 ） 

  ⑧懇親会司会（ 桶谷副会長 又は 中島副会長 ） 

  ⑨台本作成（ なし。次第に沿ってアドリブで ） 

  ⑩受付簿作成（ 事務局 ） 

  ⑪10 月中旬に浪切と打合せ（事務局、中原会長） 

 

 

３．旅費・参加費について 

 市 P 役員の皆さんにはあて職をお願いしています。 

 その中で、岸和田市外で行われる会議については公共交通機関換算で交通費を支給するこ

とが昨年の会議で決定しましたが、昨年はコロナの影響で支出がほとんどなく支払いの方

法については未確定となっています。 

 今後のことも考え、運用方法を検討していただきたいです。 

これまでは、その都度会計担当に自己申告して精算していた。 

今後について、試験的に Google スプレッドシートを活用してみる。使い方は次回役員会で

古谷会計から説明あり。 

【精算のルール】 

・誰かの立替金額が 5,000 円を超えたタイミングで精算、その際に他の方も全員一旦精算 

・5000 円を超えなくても精算して欲しい場合は LINE で会計さん宛に精算を依頼、その際

に他の方も全員一旦精算 

・現金の受け渡しは基本的に役員会で行う 

・領収証、レシートと引き換えに精算 

 

★あわせて検討したい事項 

  泉南地区 PTA・府 PTA・日本 PTA 主催のイベントへの旅費、参加費について 

単位 PTA 会員も含め、岸和田市から地区 P・府 P・日 P イベントへ行ってくださる方の旅

費・参加費は市 P 会計から支出する。ただし上限を予算の 5 万円とする。超えた場合はそ

の都度検討とする。 

 

４．今後の行事日程について 

・10 月初旬  市内一斉清掃案内（参加校を募集しゴミ袋を用意する） 

・10 月役員会 三行詩コンクール審査 

       10 月役員会までに市 PTA 役員へ応募作品を紙面で配布し、役員会までに

各自で審査する。10 月役員会では結果を共有する。 

・11 月初旬→10 月役員会 ゴミ袋仕分け（ご都合つく方ご協力お願いします） 

・10 月下旬 各校へゴミ袋配付 



・11/10（金） 市 P 大会＠浪切ホール４階交流ホール 

・11/16（木） 泉南地区 PTA 協議員参事会＠泉佐野市役所 

（桶谷さん・城津さん予定が合えばお願いします） 

・12/1（金） 日本 PTA 近畿ブロック研究大会「京都市大会」 

       （市 P 役員３名、単 P 役員 2 名が参加してくれます） 

・12/22（金） 泉南地区 PTA 講演会＠泉の森ホール 

 

５．その他 

・大阪府 PTA 協議会より、単位 PTA 団体表彰について（別紙参照） 

 →応募しない 

・大阪府 PTA 協議会より府 P 主催行事のご案内について（別紙参照） 

→応募しない 

 

〇近森幹事より、置き勉について 

現在は認められているが、過去に「学校のルール」「市教育委員会の方針」とし基本的に

置き勉を認めない方針で、置き勉の抜き打ちチェックを実施している為、子どもたちは決

まった教科以外は置いて帰ることはできないことや、ランドセルの重さから、水筒のお茶

を減らして持っていく子どもがいた。また姿勢悪化などの事象があったと意見あり。 

市 PTA 役員内で現状の共有を行った結果、担任の先生や学校によって置き勉についての

対応は違っているものの、今年度市 P 役員を選出している学校では宿題等で必要なもの

以外の置き勉は基本的に許可されているとの事。 

今年度市 P 役員にあたっていない学校の状況は把握できていないため、もし各学校で、家

庭学習で使用する予定のない教材等の置き勉が許可されていない学校があれば子どもた

ちの現状に配慮した対応をお願いしたい。 

 

〇古谷会計より、来年度の市ＰＴＡ協議会役員の選定方法について 

・幼稚園保護者は役員から外しても良いのではないか（負担軽減の為） 

・現在書記 2 名（教員 1 名/保護者１名）、会計 2 名（教員 1 名/保護者１名）となってい

るが、書記と会計は保護者が一名ずつで担当し、教員は会長や副会長のサポート（挨拶業務

等のサポート）になってもらうのはどうか 

などの意見あり、賛成意見多数。規約改定の必要がある為、今後協議を重ねて具体的に進め

ていく方針。 

 

次回定例役員会 10 月 20 日（金）19：00～  

opsol 福祉総合センター ３階交流室  


